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Ausschuss für Bauen,     Pohlheim, 15.11.2011 

Stadtentwicklung und Umwelt    Ludwigstraße 31 

der Stadt Pohlheim  
     Tel.: 06403 606-70 

         Fax: 06403 606-65 

 
         Az.: 6-6/2011  

 
 
 

N I E D E R S C H R I F T 
 
 

über die 6. Sitzung des Ausschusses für Bauen, Stadtentwicklung und Umwelt  
 
 

 
Tag:    14. November 2011  
 
Dauer:   19.30 Uhr bis 20.40 Uhr 
 
Ort:  im Sitzungssaal der Stadtverwaltung, Ludwigstraße 33,  
  Stadtteil Watzenborn-Steinberg  
 
Teilnehmer:  a) vom Ausschuss für Bauen, Stadtentwicklung und Umwelt 
 
   StV Geronimo Sanchez Miguel (Vorsitzender) 
   StV Jörg Buß 
   StV Nohmann Nohmann 
   StV Michael Wagner 
   StV Wilken Gräf  
   StV Bernd Felde 
   StV Horst Biadala  
   StV Iris Kastner 
   StV Ulrich Sann 
 
Abwesend:  StV Ulrich Engel  
 
 

  b) vom Magistrat: 
    
   Bürgermeister Karl-Heinz Schäfer 
   Stadträtin Sabine Scheele-Brenne 
   Stadtrat Udo Schöffmann 
   Stadtrat Tobias Slenczek 
   Stadtrat Reimar Stenzel 
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   c) von der Stadtverordnetenversammlung  
    

 StV-Vorsteher Jakob Ernst Kandel 
 Stellv. StV-Vorsteher Karl-Rainer Philipp 

   Stellv. StV-Vorsteher Eckart Hafemann 
   Stellv. StV-Vorsteher Matthias Jung 
   Stellv. StV-Vorsteherin Sabine Jordan 
 
Außerdem 
Anwesend:  Herr Stehn-Nix, Umweltbeauftragter der Stadt Pohlheim  
 
Schriftführer:  OI Steffen Becker 
 

 
 
TAGESORDNUNG: 
 
TOP 1  Eröffnung sowie Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Be-

schlussfähigkeit 
 
TOP 2 Feststellung der Niederschrift vom 17.10.2011 
 
TOP 3 Künftige Verwendung des Grundstückes „Kinderspielplatz Brucknerstraße“ im 

Stadtteil Watzenborn-Steinberg; 
 Gestaltung der Freifläche Kinderspielplatz 
 STV-DS-Nr. 11/069 
 
TOP 4  Sachstandsbericht über den Antrag der CDU-Fraktion vom 24.02.2011 betr. 

Verkehrsentlastende Maßnahmen für den Stadtteil Watzenborn-Steinberg 
  STV-DS-Nr. 402 u. 11/032 
 
TOP 5  Mitteilungen 
 
TOP 6  Anfragen 
 
 
 
TOP 1 Eröffnung sowie Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 

Beschlussfähigkeit 
 
 Vorsitzender Sanchez Miguel eröffnet die Sitzung und begrüßt die Mitglieder 

des Ausschusses für Bauen, Stadtentwicklung und Umwelt, Herrn Bürgermeis-
ter Schäfer, die Magistratsmitglieder sowie die Mitglieder der Stadtverordne-
tenversammlung. Weiterhin begrüßt er Herrn Stehn-Nix, Umweltbeauftragter 
der Stadt Pohlheim, Bürger und die Presse. 

 Herr Sanchez Miguel stellt ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit 
fest.  
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TOP 2 Feststellung der Niederschrift vom 17.10.2011 
 
 Gegen die Niederschrift der Sitzung des Ausschusses für Bauen, Stadtentwick-

lung und Umwelt vom 17.10.2011 werden keine Einwände erhoben. Diese gilt 
somit als genehmigt. 

 
 
TOP 3 Künftige Verwendung des Grundstückes „Kinderspielplatz Brucknerstra-

ße“ im Stadtteil Watzenborn-Steinberg; 
 Gestaltung der Freifläche Kinderspielplatz  

  STV-DS-Nr. 11/069 
 
 
 Umweltbeauftragter Stehn-Nix stellt das Gestaltungskonzept der Spielplatzflä-

che vor. 
 
 Der Gestaltungsplan und Aufzeichnungen von Spielgeräten sind der Nieder-

schrift als Anlage beigefügt. 
 
 Der Ausschuss für Bauen, Stadtentwicklung und Umwelt beschließt, der vor-

gestellten Gestaltung der Kinderspielplatzfläche zuzustimmen. 
 
 Abstimmungsergebnis: 6 Ja-Stimmen 
     3 Enthaltungen 
 

 
 
TOP 4 Sachstandsbericht über den Antrag der CDU-Fraktion vom 24.02.2011 

betr. Verkehrsentlastende Maßnahmen für den Stadtteil Watzenborn-
Steinberg 

 STV-DS-Nr. 402 u. 11/032 
 
  

Bürgermeister Schäfer erteilt einen Sachstandsbericht über den Antrag der 
CDU-Fraktion vom 24.02.2011 betr. Verkehrsentlastende Maßnahmen für den 
Stadtteil Watzenborn-Steinberg, der als Anlage der Niederschrift beigefügt ist. 
 
 
Herr Wagner fragt an, ob das vorhandene Geschwindigkeitsmessgerät auch 
zum zählen des Verkehrs geeignet ist, um aktuelle Daten zu erlangen. 
 
Bürgermeister Schäfer geht davon aus, dass dies möglich ist. 
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Herr Philipp fragt an, ob Zahlen vorliegen die die Entlastung des Verkehrs 
durch die Errichtung des Kreisverkehrsplatzes „Erlenhof“ aufzeigen. Weiterhin 
fragt er nach dem Zeitpunkt der Errichtung des „5. Armes“ (Zubringer Bauge-
biet Oberweg) des Kreisverkehrsplatzes „Neue Mitte“. 
 
Bürgermeister Schäfer führt aus, das keine Zahlen vorliegen und mit der Er-
schließung des 4. Bauabschnittes „Oberweg“ der Abzweig gebaut wird. 
 
Herr Biadala teilt mit, dass die Schaltung der Lichtzeichenanlage Kreuzung 
Ludwigstraße/Wilhelmstraße u.a. zwischen den Richtungen Ost/West und 
Nord/Süd differenziert. Bei der Grüninger Straße und Giessener Straße ist ein 
Gleichschaltung vorhanden, was den Verkehrsfluss gerade bei abbiegenden 
Fahrzeugen behindert. 
 
Bürgermeister Schäfer sagt Weiterleitung der Frage an das „ASV Schotten“ zu. 
 
Herr Wagner fragt an, ob die Verkehrskommission eigene Vorschläge zur Ver-
kehrsberuhigung hat. 
 
Bürgermeister Schäfer sind keine bekannt. 
 
Herr Hafemann fragt in Bezug auf die o.g. Lichtzeichenanlage an, ob es mög-
lich ist in Fahrtrichtung Süd/Nord und umgekehrt ein Lichtzeichen „Grünabbie-
ger links“ zu installieren. 
 
Bürgermeister Schäfer sagt Weiterleitung der Frage an das „ASV Schotten“ zu. 
 
 

  
TOP 5  Mitteilungen 
 
  Keine 
 
 
TOP 6  Anfragen 
 
6.1 Anfrage 1 
 
 Herr Seidler fragt nach dem Sachstand „Nahversorgung im Baugebiet Lang-

wiese“. 
 
 Bürgermeister Schäfer teilt mit, dass eine gebietsbezogene Versorgung mög-

lich ist, d.h. ein Markt der im Neubaugebiet als fußläufig erreichbar gilt. Ein ge-
schlossener Einzugsbereich geht aber von der wirtschaftlichen Realität vorbei. 
Von 4 klassischen „Versorgern“ gibt es nur eine Interessenten, allerdings ist 
die Umsetzung wenig realistisch. 
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6.2  Anfrage 2 
 

Herr Sann teilt mit, dass die geänderte Ausgleichsflächenplanung „Altstädter 
Bach“ für das Baugebiet „Langwiese“ im Ortsbeirat Holzheim vorgestellt wurde 
und fragt an, ob die neue Planung auch im „BSU“ vorgestellt werden könnte. 
 
Vorsitzender Sanchez Miguel sagt zu, die Thematik im Ausschuss für Bauen, 
Stadtentwicklung und Umwelt vorzustellen. 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Sanchez Miguel Becker 
Vorsitzender  Schriftführer  
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